

Bekanntgabe	Vorlage-Nr:	003/0038/2013
	Erstelldatum:	23.10.2013
	Aktenzeichen:	Ref. 3 Dr. M/ha
Auszeichnung der Vilsallianz mit dem Bürgerpreis des Deutschen Naturschutzpreises 2013 zum Thema "Lebensraum Wasser"		
Referat für Umwelt, Verbraucherschutz, Ordnung und Recht Verfasser: Herr Florian Haas		
Beratungsfolge	14.11.2013 Umweltausschuss	

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.

Sachstandsbericht:

In der Sitzung vom 25.04.2013 wurde der Umweltausschuss mit Tischvorlage darüber informiert, dass Herr Haas als Fachkraft für Naturschutz im Amt für Ordnung und Umwelt der Stadt Amberg hinsichtlich der beabsichtigten Bewerbung der Vilsallianz im Rahmen des Deutschen Naturschutzpreises die Patenschaft übernimmt.

Die Vilsallianz nahm damit beim Bewerbungsverfahren mit folgendem Thema teil: „Renaturierung Ammerbach - Gut für Ökologie und Mensch“. Das Projekt wurde nun mit dem Bürgerpreis des Deutschen Naturschutzpreises 2013 ausgezeichnet. Es hat sich damit unter fünfzig Finalisten als eines der zwanzig Projekte qualifiziert, die im Rahmen einer öffentlichen Online-Abstimmung die meisten Stimmen erhalten haben. Mit der Auszeichnung ist ein Preisgeld von 2.000 Euro zur Umsetzung der Projektidee verbunden. Der Bürgerpreis zeichnet ehrenamtliches Engagement im Naturschutz aus und unterstützt die Arbeit lokaler Initiativen.

Für das online Voting stand folgender Inhalt im Internet: „Der Ammerbach ist durch die Nutzung von ehemaligen Mühlen in Triebwerkskanälen eingengt und begradigt. Renaturierungsmaßnahmen sollen zur ökologischen Verbesserung, zu mehr Arten- und Hochwasserschutz und zur Erweiterung des Naherholungsgebiets beitragen. Die Arbeitsgemeinschaft Vilsallianz Oberpfalz steht hinter dem Projekt. Mittel für Planungsunterlagen und Öffentlichkeitsarbeit fehlen noch“.

Sicherlich war es zum Gewinn des Preises hilfreich, dass die Pressestelle der Stadt Amberg, eine Aufforderung zum Voting an alle Mitarbeiter der Stadt Amberg weitergeleitet hat.

Die Renaturierung des Ammerbaches war schon mehrfach Thema im Umweltausschuss,

zuletzt in der Sitzung am 29.11.2012 mit dem Umsetzungskonzept für hydromorphologische Maßnahmen am Ammerbach (siehe Vorlage Nr. 003/0024/2012). Zwischenzeitlich wurden im Auftrag des Referats für Stadtentwicklung und Bauen der Stadt Amberg durch das Landschaftsarchitekturbüro Lösch Planungsunterlagen erarbeitet. Derzeit läuft das wasserrechtliche Planfeststellungsverfahren.

Personelle Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen:

Alternativen:

Anlagen:

Dr. Bernhard Mitko

Verteiler:

Mitglieder Umweltausschuss
Ref. 3, Amt 3.2, RP
Zum Akt Beschlussvorlagen
Zum Akt in Registratur